



Coyoacán a 28 de octubre de 2022 Boletín: COY/DCS/097

## INAUGURAN MONUMENTAL OFRENDA EN COYOACÁN DEDICADA A ARTISTAS

- Coyoacán ha recuperado su lugar como el corazón cultural de la Ciudad de México y uno de los más importantes del país: Giovani Gutiérrez, alcalde de Coyoacán
- Abren magna ofrenda dedicada a las y los artistas que vivieron o hicieron de Coyoacán su hogar y que legaron su arte a la demarcación y al país.
- La Orquesta Sinfónica de Coyoacán ofreció un concierto con el Réquiem de Mozart, en la Parroquia de San Juan Bautista

Con una ofrenda monumental en memoria de las y los artistas que vivieron en Coyoacán y dejaron un legado cultural en la demarcación, el alcalde Giovani Gutiérrez Aguilar, inauguró las actividades denominadas "Coyoacán, eterna tradición", que constan de una serie de actividades que preparó la alcaldía en el marco del tradicional Día de Muertos que comprende colocación de ofrendas, conciertos al aire libre, conferencias y callejoneadas.

Por primera vez, en Coyoacán se montó una ofrenda que evoca el espíritu creador de sus artistas, los máximos exponentes de la pintura, las letras, las artes visuales y el cine, son representados en un vistoso altar de muertos dedicado a personalidades como: Juan Rulfo, Emilio "El Indio" Fernández, Dolores del Río, Salvador Elizondo, Francisco Sosa, Gabriel Figueroa, Joy Laville y Jorge Ibargüengoitia.

Pueden verse representadas calaveras con las figuras que evocan a grandes personalidades del arte como Manuel Álvarez Bravo, Aurora Reyes, Gabriel García Márquez, Salvador Novo, Vicente Rojo, David Alfaro Siqueiros, Juan O'Gorman, José Clemente Orozco, los hermanos Casasola, Luis Cardoza y Aragón, Carlos Pellicer, Frida Kahlo y Diego Rivera, que son el emblema de la vida creativa que ha florecido en calles, plazas y barrios coyoacanenses.

El concepto creativo de esta ofrenda floral corrió a cargo de la artista y promotora cultural, Lourdes Báez Meza y el diseño por parte de Grisell Villasana Ramos. De acuerdo con los realizadores, la idea gira alrededor de un tranvía que trae a todos estos grandes creadores de regreso a su hogar, Coyoacán, en Día de Muertos, reuniéndolos en una gran tertulia que nos recuerda que, desde siempre Coyoacán es un epicentro cultural.

Gutiérrez Aguilar indicó que en este recorrido se podrá conocer el gran museo que es Coyoacán, para vecinas, vecinos, visitantes de la Ciudad de México, del país y del mundo, quienes podrán hacer un recorrido por el arte, la cultura y las tradiciones de 500 años de historia.

"Tengo el orgullo de presentar esta Ofrenda Monumental dedicada a las y los artistas Coyoacanenses, una obra maravillosa, creada por Lourdes Baez y Grisell Villasana, que rinde homenaje a quienes, con su talento, hicieron de Coyoacán el corazón cultural que hoy es y que todas y todos podemos vivir. Coyoacán, eterna tradición", dijo.

El director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos, Obdulio Ávila Mayo, dijo que "esta manifestación material e inmaterial cruza fronteras y tiempos y la podemos encontrar hoy en muchos lugares del mundo, sobre todo, donde habitan mexicanas y mexicanos con ese ahínco que promueve el respeto y la memoria de quienes estuvieron aquí".

A su vez, la directora general de Cultura, Hilda Trujillo señaló que Coyoacán es una de las alcaldías con mayores tradiciones e infraestructura cultural y es justamente el Día de Muertos, una de sus conmemoraciones más arraigadas, al tiempo que destacó que Coyoacán es un Museo pues este año conmemora el 500 aniversario de su fundación como Ayuntamiento.

La ofrenda podrá ser apreciada por el público a partir de este 28 de octubre, en la explanada del Jardín Hidalgo hasta el 18 de noviembre. El conjunto de la ofrenda se ubica frente al Palacio de Cortés, dividida en tres secciones: una mesa de café con intelectuales y literatos; una escena de calle con artistas visuales, y una escena de salón con personalidades de cine.

El interior del Palacio de Cortés también se puede apreciar otra ofrenda colocada en colaboración con artistas y diseñadores jóvenes universitarios en coordinación con la directora de Igualdad de Género y No Discriminación, Desirée Navarro.

Dentro de las actividades culturales y recreativas en conmemoración del Día de Muertos, se llevó a cabo un concierto en la Parroquia de San Juan Bautista, en el que la Orquesta Sinfónica de Coyoacán, a cargo del maestro Rodrigo Elorduy, deleitó a los asistentes con el Réquiem de Mozart.

## 00000000